

Le Prix Latsis au psychologue David Sander

> Lauriers Chercheur
genevois distingué

ATS/LT

Le psychologue David Sander se voit décerner le Prix Latsis national 2013, doté de 100 000 francs. Le professeur, qui dirige le Pôle de recherche national (PRN) «Sciences affectives» et le Centre interfacultaire en sciences affectives de l'Université de Genève, est récompensé pour son travail sur les émotions et leurs effets sur les fonctions cognitives. Auteur scientifique prolifique, il a même cosigné un livre de vulgarisation pour enfants consacré aux émotions.

Une petite révolution

Après avoir entamé des études de psychologie et de mathématiques appliquées à Paris, David Sander met le cap sur Lyon en 1996, où vient de s'ouvrir une formation en sciences cognitives, et commence à appliquer ces outils aux émotions. Son objectif: identifier, grâce à une multiplicité

d'approches, les mécanismes qui gouvernent l'émotion, et dégager des schémas prédictifs.

En 2003, il provoque une petite révolution avec un article qui remet en question la fonction attribuée jusque-là à l'amygdale, rappelle lundi le Fonds national suisse (FNS). Alors que cette structure cérébrale en forme d'amande était considérée comme le «centre de la peur», le psychologue propose une hypothèse à contre-courant: l'amygdale aurait une fonction beaucoup plus large, celle d'évaluer la pertinence des événements en nous informant sur ce qui est important pour nous, en fonction de nos buts, de nos valeurs et de notre bien-être du moment.

Avec son hypothèse, il remet les émotions en connexion au cœur de l'esprit.

Mandat de la fondation

Le prix, le trentième du genre, sera remis le 16 janvier à Berne. Le Fonds national suisse attribue le Prix Latsis national sur mandat de la Fondation Latsis